

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
ANUNCIOS
ESQUELAS SEGUN TARIFA

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POBLETEMURCINA. 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Teléfono número 25

Notas del día

Por fin hemos llegado a la normalidad y ha desaparecido la censura.

Desde hoy con absoluta claridad pueden analizarse los hechos, y a plena luz exigir las correspondientes responsabilidades.

El gobierno esperaba verse salido el primer día con una fuerte chaparrón de injurias y con una serie interminable de debates y ha visto con no poca sorpresa que se ha mantenido la prensa en los límites de una corrección inesperada.

Muy pronto nos parece para mostrarse reconocido a ese silencio prudente con que ha aparecido el primer día; pues subsiste todavía el hábito de circunspección, porque se creen aún bajo el régimen de la censura; pero tan pronto se recobre el pleno dominio de las entumecidas energías, verá el gobierno como es muy pronto para esa satisfacción.

Una prueba palmaria se la ha ofrecido algún periódico, al que el fiscal ha tenido que denunciar por sus campañas violentas e injuriosas, precisamente el primer día de la libertad de la prensa.

Pues esos ejemplos son contagiosos y más de uno incurrirá en la misma campaña y habrá que emplear los mismos procedimientos.

Eso viene a probar lo que hemos dicho en más de una ocasión o sea que los gobiernos tienen mil medios para reprimir aquellas campañas que estimen perjudiciales para el interés público, sin necesidad de esas medidas permanentes de rigor que constituyen la desesperación de la prensa de orden.

Medir con el mismo rasero al periódico serio e independiente que guarda siempre los respetos al principio de autoridad y que hace las campañas en pro de la pábila tranquilidad, y aquel otro que vive siempre la vida de rebeldía, siendo un mantenedor de las pasiones populares es una injusticia notoria y una evidente desigualdad.

Pues en todo el largo y prolongado período de la censura las molestias y los trastornos han sido los mismos para los unos que para los otros.

Decíamos entonces nosotros que con que el gobierno señalase los puntos delictivos e hiciese saber a los periódicos los riesgos que corrían si se extralimitaban en sus funciones, había para poder evitar las molestias a la prensa.

El que voluntariamente se saliese del camino trazado sabía perfectamente a lo que se exponía y no podía después lamentarse de su suerte.

Conforme ahora el gobierno en lo que ha encontrado digno de castigo halló medios para corregir y castigar; si eso se hubiese hecho con algún tiempo de antelación se hubiera evitado la marejada que se formó y que revistió caracteres de protestas, y por lo que el gobierno, por lo visto, temía esa campaña que echó de menos el primer día.

Veremos si la prensa sigue el mismo camino y si el gobierno puede continuar con la misma satisfacción que el primer día.

COSAS

Los periódicos publican el mensaje de simpatías que nos ha dirigido la Cámara de Bolivia firmada

por su presidente el señor Azaga. Por cierto que esto me ha hecho pensar que eso de que todos los hombres de la libre América sean liberales y progresistas debe ser un mito.

A mí me parece que el presidente de la Cámara esa debe ser un «racionalista».

Porque no tiene duda que ese señor es de Azaga.

Por fin se firmó el decreto restableciendo las garantías constitucionales y suprimiendo la previa censura para la prensa.

Con este motivo los periódicos de oposición, armados de todas armas, se aprestan a meterse con el Gobierno por todo lo alto. Y que han comenzado ya a disparar con moteros del 42.

Y es lo que dirá Sánchez Guerra:

—Vaya: ya están garantizados todos los españoles; pero el que verdaderamente se ha quedado ahora sin garantías es el Gobierno.

Se asegura que con motivo del nombramiento de Marina para ministro de la Guerra el general Fierro está dispuesto a presentar la dimisión de su cargo.

Se dice también que toma esa determinación porque el ministro de Marina se siente capitulmado con ese nombramiento.

Y es verdad; porque ahora todo el mundo dice que Marina ha ido a parar a Guerra.

El astorero Minuto había inventado unos petos para conseguir que los caballos no fueran muertos ni heridos por los toros.

La sociedad protectora de animales acogió con gran cariño la idea, y ayer en la plaza de toros de Madrid se hicieron las pruebas oficiales.

Se lidió un toro de Tabernero que tomó cuatro varas, y con petos y todo, fallecieron dos caballos; total que lo del peto resultó un pito.

Y es lo que dirían los pobrecitos caballos, parodiando al personaje del saizete, cuando calan malheridos sobre la arena.

—Señor Minuto: podía usted haber hecho las pruebas con una tira suya.

El Kaiser ha dicho en Sofía: «Contra nuestras corazas se estrellarán los disparos de nuestros enemigos. Somos invencibles».

¡Toma, leñel! Porque no habrá inventado esas corazas el Minuto. CH.

Una gran Cruz para el Sr. Cierva

Nuestro colega madrileño «La Epoca» escribe:

«Como es sabido, S. M. el Rey firmó ayer un decreto concediendo la gran cruz del Mérito Militar, con distintivo blanco, a don Juan de la Cierva.

Esta honorosísima distinción es un merecido premio a la eficaz labor que ha realizado el ilustre ex ministro conservador al frente del Tiro Nacional.

Las altas cualidades del señor Cierva, sus dotes de laboriosidad, perseverancia e inteligencia, sostenidas, que allí donde aplica su actividad y talento, consigue implantar reformas útiles y de orientación provechosa.

Así ha sucedido en el Tiro Na-

cional; en él introdujo innovaciones, que dieron en la Moncloa excelentes resultados y que han sido ya copiadas en todas partes.

El Gobierno, en la propuesta de la gran cruz, y el Mérito Militar, en la concesión de ésta, han realizado una obra de justicia, que aplaudirá todos los que tienen fe en el Tiro Nacional y anhela su fusión, y a la cabeza de ellos, el Ejército.

Dice «A. B. C.»:

«Su Majestad el Rey firmó ayer un decreto concediendo la gran Cruz del Mérito Militar, con distintivo blanco, a don Juan de la Cierva y Peñafiel.

Con esta honorosísima distinción, solicitada por la Junta Central del Tiro Nacional, han querido premiar, sin duda, el Soberano y el Gobierno la perseverante y eficaz labor que en la Junta provincial de la ciudad patriótica institución viene realizando el ilustre ex ministro conservador. Reciente está el brillante éxito obtenido en el concurso celebrado en el campo de la Moncloa, cortámen cuyos innovaciones han sido tan bien acogidas ya en provincias; en Santander, últimamente, ha sido aplicado su reglamento.

La merecida distinción concedida al señor La Cierva ha sido muy bien recibida en los círculos militares.»

Escribe «La Acción»:

«Su Majestad el Rey se ha dignado conceder la gran cruz del Mérito Militar, con distintivo blanco, al ex ministro don Juan de la Cierva y Peñafiel. Esta distinción, merecidísima, viene a premiar los servicios prestados por el ilustre político como presidente de la Sociedad del Tiro Nacional, institución patriótica que ha alcanzado en España próspero desarrollo, siquiera no pueda equipararse todavía a lo que es en otros países.

El señor La Cierva, hombre de probadas energías, excelente organizador y perfectamente capacitado de cuando al interés público conviene, ha contribuido eficazmente al desarrollo del Tiro Nacional, y ha brá de lograr seguramente que, como en Suiza, en Alemania y en otras naciones, los españoles sientan la necesidad de prepararse en la paz para los días en que se imponga la defensa de la Patria.

La preciada recompensa para el señor La Cierva ha sido un acierto y un acto de justicia.»

Banquete

A. D. Tomás Palazón
Los empleados municipales han organizado para el próximo Domingo un banquete en honor del alcalde de saliente D. Tomás Palazón, por su brillante gestión al frente de la alcaldía.

El banquete se celebrará en el Hotel Patrón, el día 21, a la una de la tarde.

El precio de las tarjetas para asistir a dicho acto es el de seis pesetas.

Guerrero Mendoza

En Murcia
Después de la función que dió en Orihuela la compañía Guerrero-Mendoza, salieron para Murcia en automóvil nuestro paisano el eminente actor don Fernando Díez de Mendoza, su esposa la eximia actriz María Guerrero y su hijo Carlos.

Se hospedaron en el Hotel Patrón donde fueron visitados por numerosos amigos de este.

Después de almorzar marcharon a San Pedro de Pinatar para visitar a su hermana la duquesa de Tetuán. En aquel punto se encuentran también sus hijos Fernando y su joven esposa.

Después de cenar, marcharon todos a Cartagena donde debían estar con la Leona de Castilla.

Nuevo beneficiado

Después de haberse celebrado la reunión sabida que quedare muy que de algunos don Manuel Navarro ha sido nombrado beneficiado de esta S. I. C.

No nos sorprende el nombramiento, pues conociendo los méritos propios que el señor Navarro posee para ocupar el cargo para que ha sido nombrado, vemos en este nombramiento un excelente ejemplo que se recompensa los méritos propios en su profesión.

Esta noticia nos llena de júbilo, y a enviar al querido amigo el testimonio de nuestra más sincera enhorabuena, le deseamos continúe ocupando los nuevos puestos con los merecimientos con que ha sabido conquistarlos.

Por la defensa de la Academia de Bellas Artes

Con atento homenaje del señor Director de la Real Sociedad Económica de Amigos del País de esta capital, hemos recibido el informe emitido por los señores don José María Ibañez García y don Luis Oris, acerca de los medios que pueden proponerse para el sostenimiento de la Academia de Bellas Artes, el cual hizo suyo esta Real Sociedad en sesión ordinaria de 18 de Abril de 1916, acordando su impresión en la de 4 de Julio del presente año.

A reserva de ocuparnos oportunamente de este trabajo, cuya extensión corresponde a la importancia del asunto que lo motiva, hemos de reflejar la impresión que nos manifiestan y que causa el hecho de la posibilidad de no sería posible a la Sociedad Económica abrir las clases de Dibujo si no logra de los respectivos ordenadores de pagos de la Diputación y del Ayuntamiento el abono de algunas mensualidades a cuenta de la enorme deuda que ambas hacen a la citada Escuela; deuda que al final de 1916 ascendía por parte de la Diputación provincial a 34.145.92 pesetas y por la de Ayuntamiento a 52 mil 344.74 pesetas.

La Sociedad no ha podido hacer más hasta el día que agotar sus escasos recursos en supir, a título de reintegro, los sesenta presupuestos de la Escuela, los cuales en modo alguno, viene obligada a sufragar, pues por R. O. de 31 de Octubre de 1849 corresponden enteramente a la Diputación y el Ayuntamiento; a la primera en sus dos terceras partes y al segundo en la tercera restante.

Hasta fin de Diciembre de 1916 la Sociedad Económica llevaba suplicas por las atenciones de enseñanza 79.503.28 pesetas. ¿Qué más puede exigirse en prueba de su amor a las enseñanzas que creó en 1779?

Esperamos que las gestiones que con tanto celo viene realizando hallarán eco favorable en la opinión e influirán sobre los respectivos

LA SEÑORA
Doña Isabel Llorca Carventus DE ILLAN
Ha fallecido en el día de ayer
HABIENDO RECIBIDO LOS SS. SS. Y LA BENEDICION APOSTOLICA
R. I. P.
Su desconsolado esposo, don Francisco Illán Miñano, hija Isabel, hermanos políticos, tíos, primos, y demás familia,
AL PARTICIPAR a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan asistan a su entierro y funeral; que tendrán lugar, el primero a las diez de la mañana del día de hoy y el segundo el lunes 22 del corriente, en la iglesia rectoral de Santa Catalina a las nueve de la mañana, por cuyo favor les quedarán eternamente reconocidos.
Murcia 20 de Octubre de 1917.
Casa mortuoria: Plaza de Santa Catalina, 13.
No se reparten esquelas.
El duelo se despiden en Santa Teresa.

Ordenadores de Pagos para que libren alguna cantidad por cuenta de la enorme deuda que entrambos

bacen, único medio de evitar en el presente curso la luminante clausura de la Academia de Dibujo, sostenida por más de un siglo con perseverante celo por la Sociedad Económica, a base de los fondos que para la misma legó su merísimo socio el Obispo Rubín de Celis (medio millón de reales) te los cuales se incautó el Estado, cargando en compensación el gasto de la citada Academia a la Diputación provincial y al Ayuntamiento.

Excusamos poner de relieve el efecto que produciría en propios y extraños la clausura de la Escuela de Dibujo, (que tanto ha contribuido a la cultura popular murciana), hoy precisamente cuando se acaba de crear nuestra Universidad y está en vías de realización un Conservatorio de Música.

Exploradores

Conferencia

Hoy sábado 20 del actual y a las siete de su noche, tendrá lugar en el Club de Exploradores la conferencia que semanalmente se viene celebrando. Será conferenciante el distinguido abogado, presidente de esta Diputación, don Antonio Clemente Valero, que desarrollará el tema «Educación cívica.»

Orden del día 19 de Octubre de 1917.

El inmediato domingo 21 del actual, esta Tropa realizará excursión completa obligatoria por grupos separados, debiendo encontrarse su personal en el Cuartellillo a hora conveniente para que a las siete se emprenda la marcha yendo la Tropa a los siguientes sitios:

Grupo 1.º (Rojo) a la Paloma.
Id. 2.º (Amarillo) a Cabezo de Torres.

Id. 3.º (Azul) a la villa de Molinas
Id. 4.º (Café) al sitio llamado puente de las lavanderas, carretera de Cartagena.

D biendo regresar a esta a las 18
El Jefe de la Tropa.

Aviso

Los individuos que componen el grupo tercero (azul) estarán en el Cuartellillo a las seis horas en que se romperá marcha, por ser bastante larga la excursión.

Los del Comité de huelga

Su paso por esta

Ayer mañana en el tren correo pasaron por esta estación, con dirección a Cartagena, los individuos que formaban el Comité de huelga, condenados recientemente a reclusión perpetua por un Consejo de Guerra.

En el penal de dicha población cumplirán la condena que les ha sido impuesta.

El paludismo

Invasión en la huerta

En la mayoría de los pueblos de nuestra huerta se ha desarrollado una epidemia de paludismo, que está causando estragos de importancia.

Los atacados, según nuestras noticias, pasan de cien.

Donde más estragos ha causado esta fiebre es en Benicornis, Rincón de Seca y La Nora, y sus alrededores.

Algunos achacan esta invasión a las aguas del río que forma charcas en algunos sitios, donde se corrompen.

Esperamos que sobre esta invasión y para evitar mayores estragos, se adoptarán medidas higiénicas.

El ministro de la Guerra

(Por telégrafo)

Llegada a Madrid

19. —A las 9'15 n.

Esta mañana ha llegado a la Corte el nuevo ministro de la Guerra, general Marina.

El tren en que ha venido el general traía una hora de retraso.

A esperarle salieron a la estación numerosos amigos.

La Juva

A la una estuvo el nuevo ministro en Palacio.

Presó juramento del cargo ante el Monarca, en manos del presidente del Consejo.

Después estuvo conversando con el monarca y con Dato.

Marina cumplimentó a la reina doña Victoria.

La posesión

Marín, de Palacio, marchó a su despacho oficial, donde tomó posesión.

En el ministerio se ha celebrado con gran solemnidad el acto de tomar posesión el nuevo ministro.

Le dió posesión el general Primo de Rivera, que pronunció un sentido discurso.

Dijo que saludaba al nuevo ministro, al general que por su valor y lealtad ha sabido merecer el Rey y del Gobierno el nombramiento para el cargo de ministro, en momentos tan difíciles como los actuales.

En la Presidencia

(Por telégrafo) Dice Dato 19. - 9 15 n.

El presidente del Consejo nos ha recibido esta mañana en su despacho de la Presidencia.

Unos periodistas le preguntaron los fundamentos que pudieran tener los artículos que publica la prensa referentes a la firmeza de la tenencia contra los líderes del Comité de huelgas.

El presidente contestó a estas preguntas que en el asunto no había tenido intervención el Gobierno, pero que la sentencia es firme, pues en caso contrario hubiera ido al Supremo de Guerra y Marina.

También fué interrogado Dato sobre la renuncia hecha de sus cargos por varios vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales, contestando que carecía de informes oficiales.

Además dijo que le extrañaba este rumor, pues los obreros no son nombrados para ese cargo para servir al Gobierno, sino a los intereses de los obreros, sus compañeros.

Habiendo después de las declaraciones hechas por el exministro señor Alba, dijo Dato, que las había leído, pero no había formado todavía opinión por ser muy extensas y tener que estudiarlas detenidamente.

En Gobernación

(Por telégrafo) Dice Sánchez Guerra 19. - 9 15 n.

El ministro de la Gobernación nos ha recibido esta mañana a la hora acostumbrada.

Hablamos con él de las elecciones próximas para concejales y con firmó que respecto a las de Madrid está de completo desacuerdo con el censo de Romanos en lo referente a las candidaturas.

La candidatura oficial estará formada por amigos del Gobierno, partidario de García Prieto y de un amigo de Gasset.

Los romanistas presentarán candidatura completamente independiente de la oficial.

La situación política

(Por telégrafo) Declaraciones de García Prieto 19. - 11 15 n.

El exministro del Consejo marqués de Alhucemas, ha hecho de declaraciones políticas a un periodista.

En ellas aprueba el proceder del actual presidente del Consejo, señor Dato, en lo referente a política exterior.

Habiendo del problema económico, dice García Prieto que urge atenderlo. Añadió que este problema es un escollo del Gobierno.

El ministerio de Subsistencias podría resolver este asunto.

Refiriéndose a las juntas militares

dijo que obrando con justicia y desbordado privilegio, podrían convertirse en instrumento de Gobierno.

Esto solo pueden hacerlo las Cortes, y funcionando estas se hubieran evitado los sucesos de este verano.

Habiendo del asunto Domingo, dijo García Prieto que el Gobierno ha atentado contra la inmunidad parlamentaria.

Refiriéndose después a la actual situación política, dijo que el Gobierno es el único que puede apreciar si cuenta o no con la confianza de la Corona el partido conservador.

Añadió que en el caso de tener que celebrar consultas, estas deberán ser simplísimas, buscando el concurso de todas las fuerzas parlamentarias.

Terminó sus declaraciones el marqués de Alhucemas mostrando conforme en todo con las declaraciones hechas por el exministro de Hacienda señor Alba.

Añadió que este le había consultado ante de hacerlas públicas.

Consejo de ministros

En la Presidencia. - A la entrada

Esta tarde a las cinco se han reunido en Consejo los ministros en el Palacio de la Presidencia.

A la entrada fueron interrogados los ministros por los periodistas.

Dice el ministro de Marina El general Flores, nos dijo, hablando de la evasión del submarino alemán, que el Comandante no solo dió su palabra de honor, sino que suscribió un sofo en presencia del Comandante general de Estado Mayor, del segundo jefe y de un oficial del Consulado, que asistió de intérprete.

El Comandante dió palabra de honor de no evadirse, mientras no llegara a Cádiz el sargado naval a la Embajada.

Este sargado no estuvo en Cádiz.

El ministro de Estado El ministro de Estado, marqués de Lema, de mintió que Alemania entiende el bloqueo a los Estados Unidos, Canadá y Cuba.

También negó que los Estados Unidos hayan acordado incautarse de los barcos neutrales surtos en puertos de aquella República.

De Gracia y Justicia El ministro de Gracia y Justicia, señor Burgos y Mazo, nos dijo que llevaba un proyecto sobre supresión de aranceles judiciales.

También llevaba otro de fijación de sueldos a los secretarios de juzgados.

Burgos insistió en mostrarse extrañado de las censuras que le dirige la prensa por el traslado de los individuos del Comité de huelgas.

Manifestó que a estos se les han guardado todo género de consideraciones.

El Consejo terminó a las siete de la tarde.

A la salida. Dice Dato El presidente fué el encargado de darles referencia de lo tratado en el Consejo.

Nos dijo que se había rendido un homenaje al ministro asistente de Guerra, marqués de Estella por los servicios prestados al país, durante su actuación.

También se elogió al general Marina por haber aceptado el cargo.

Después de los sucesos Nos dijo también que se había nombrado una ponencia, compuesta por Sánchez Guerra, ministro de la Guerra, el general Flores y el gobernador del Banco de España, para estudiar el reparto de onativos recibidos por socorrer a las familias de las víctimas y a cuantos contribuyeron a sofocar el intento revolucionario del pasado verano.

El problema de las subsidias tenelas Otra ponencia se nombró también, dijo, de Hacienda y Fomento para que haga el estudio del decreto contra los acaparadores.

Los transportes El ministro de Fomento, vizconde

de Eze, sometié a la aprobación de sus compañeros, un decreto estableciendo el tráfico marítimo, para descongestionar el terrestre.

Por este decreto se crean agrupaciones en el Cantábrico, Sur y Levante.

Cada agrupación tendrá una zona, entre la cual realizará el servicio de cabotaje.

Las tarifas se registrarán en estos servicios, serán similares a las del tráfico marítimo.

Otros asuntos Fué aprobado un crédito para la formación del Censo electoral.

Se aprobó otro para el pago de los pluses y premios a los individuos del cuerpo de Seguridad.

Los altos cargos Otro de los asuntos tratados en el Consejo fué el de provisión de los altos cargos vacantes.

Se acordaron los nombramientos siguientes:

Para la Fiscalía del Tribunal de Cuentas, don Dario Bugalla.

Para la Dirección general de Peones, Segaler.

Para la Dirección general de Agricultura, el conde de Santacruz.

Villanueva y Alba El presidente del Congreso ha aprobado esta tarde las declaraciones sobre la actual situación política hechas ayer a un redactor de «El Día» por el ex ministro liberal don Santiago Alba.

LA "GACETA,"

(Por telégrafo) La radiotelegrafía obligatoria en los barcos 19. - A las 11 15 n.

La «Gaceta» de hoy, publica una Real orden del ministerio de Marina, disponiendo que transcurrido un plazo de ocho meses, a contar desde esta fecha, quede impedida la navegación a todo buque mercante, de gran tonelaje, que no lleve a bordo estaciones radiotelegráficas.

Aspirantes a Seguridad También publica la «Gaceta» un anuncio para la provisión de cien plazas de aspirantes al Cuerpo de Seguridad.

Brigadier fallecido (Por telégrafo) 19. - 11 15 n.

Ha fallecido en Madrid el brigadier don Sebastián Haredero.

Su muerte ha sido muy sentida.

Mitin de las izquierdas

(Por telégrafo) Prá Domingo 19. - A las 11 15 n.

Los elementos de las izquierdas, están organizando un mitin que se celebrará en uno de los teatros de mayor cabida.

El objeto del mitin es tratar del procesamiento del diputado republicano por Tortosa, don Marcelino Domingo.

LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo) Resumen de operaciones Frente ruso 19. - A las 9 15 n.

De todo el amplio frente oriental no hay noticias de operaciones.

Tampoco hay nuevas noticias de operaciones alemanas en el golfo de Riga.

Frente franco-ingles Los diversos ataques que se registra en este frente han tenido carácter de parcialidad, sin que se pueda señalar una concreta finalidad táctica.

Atacaron los alemanes en la Champaña y en la derecha del Mos, y los franceses lo hicieron por partes, aunque sin bríos, un poco más hacia el Este del sector de Verdún.

Lo mismo en Flandes que en el Artois y que en Picardis, la pasividad de las huestes inglesas fué absoluta.

Otros frentes En toda la extensión del frente

nuestro italiano la situación continúa invariable.

Lo mismo ocurre en el frente meridional.

En Francia y Bélgica Informes franceses 19. - A las 11 15 n.

Paris. Oficial. En el Molino de Lafaux Brave realizamos operaciones de detalle, que nos permitió destruir gran número de trincheras enemigas haciendo prisioneros a cuatro divisiones de diferentes armas.

En Chevreux fracasó un intento el enemigo.

Entre Mieste y Aisne dimos un golpe de mano, causando grandes bajas al enemigo.

En Dunquiere el enemigo realizó un raid aéreo dejando caer bombas, que no causaron víctimas.

Nosotros derribamos dos aparatos.

Italianos y austriacos Informes italianos Roma. Oficial. En el Trentino y Garna se nota gran actividad por parte de la artillería.

Sustuvimos varios combates y después de sostener un enorme fuego, el enemigo ocupó un punto avanzado en el Norte de Monte Mayo.

TOROS

(Por telégrafo) En Jaén 19. 11 15 n.

Los toros de Taberoero cumplieron en todos los tercios.

Joselito ha estado adornado y valiente en sus dos toros.

Beimonte ha emocionado al público con su tercio valiente y adornado.

Serri estuvo valiente toda la tarde, especialmente a la hora de matar.

Los tres espadas escucharon grandes aplausos.

La corrida ha resultado muy animada.

Por los teatros

(Por telégrafo) Ortíz Lopretti, presentó en las secciones de anoche nuevos números que gustaron anoche al público.

Este notable transformista se ha sabido conquistar las simpatías del público, que cada noche le aplaude con entusiasmo, por sus rapidas transformaciones.

Teatro Circo El anuncio de «La máscara de los dientes blancos», llevó anoche al teatro Circo numeroso público, que sigue con interés los episodios de esta película.

Para el domingo se anuncia «Los dos pilletes», película basada en la novela del mismo título, que seguramente ha de gustar al público.

Dentro de breves días continuará la proyección de «La máscara de los dientes blancos» que tantos admiradores tiene en Murcia.

Fire Nacional

En la Junta directiva celebrada en el día de ayer se acordó reanudar las tiradas que semanalmente se celebran en el campo de tiro.

ENRIQUE FERNANDEZ CRESPO Exalumno Interno del Hospital General de Madrid Médico especialista en Vías Urinarias. - Cirugía general Horas de consulta de 3 a 5 de la tarde. - Calle de Riquelme, núm. 9

NOTICIAS

Restablecido Lo está de la enfermedad que le ha retenido en cama varios días, nuestro querido Director, don Nicolás Ortega.

Muy de veras lo celebramos, Clínica médico-quirúrgica del Radium Especialidad en las vías urinarias. Calle de San Antonio número 12, principal.

Consulta diaria de diez a una y de tres a cuatro para pobres.

Viajeros Se encuentra en esta nuestra buen amigo el diputado provincia don Vicente Ayala Puigcerver. - De Madrid ha regresado don Francisco Sigler Romeo.

- De Bizá, donde ha pasado una larga temporada, ha regresado la señora doña Concepción Castillo.

Se venden Se venden mil el menor de varios precios y tamaños y algunos olivares, en la nave de Puerto de Cadenas, partido de Baños y Mendigos. - Juan Alegria.

Infermos Se encuentra notablemente mejorada de su dolencia la señora marquesa de Algara de Gres.

- Se encuentra delicada de salud la señora doña Rosa Ferró.

- Está enferma desde hace unos días la señora doña Concepción Sanchez Seras, esposa de don don Juan Fernandez.

- Se encuentra de leude de salud hace unos días nuestro amigo don Mariano Perez Bertoluci.

Banco de Albacete Sucursal de Murcia Plaza de Bernabé Amorós, núm. 4 Horas de oficina: de nueve a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

Natalicio Con toda felicidad ha nacido a luz una preciosa niña la joven esposa de nuestro amigo don José María Borgoñoz.

Reciban los dichosos padres nuestra enhorabuena.

Laboratorio Quilamón. - Análisis clínicos. - S. Agustín, 2. - Teléfono, 187. - MURCIA.

Sacramentado Ayer, le fueron administrados los Santos Sacramentos, en vista de la gravedad de su estado a nuestro estimado amigo don Ramón Manzano Marco.

Dios quiera mejorar las horas del paciente.

Fiscal suplente Ha sido nombrado Fiscal municipal suplente de San Juan, nuestro estimado amigo don Juan Guerrero Ruiz.

Reciba nuestra enhorabuena.

Mallorcas Una persona que se ha encontrado en el Parque una alhaja lo hace público para que la persona que la haya perdido pueda recogerla, dando detalles de ella, en la calle de Victoria, núm. 48, domicilio de don Antonio Rico.

El Gobernador civil Ayer mañana regresó de Madrid, el gobernador civil, señor marqués de Algara de Gres, habiéndose posesionado nuevamente del mando de la provincia, cesando el secretario don Mariano Zarrá, que ha verificado desempeñando interinamente el Gobierno.

Defunción Después de larga y penosa enfermedad y confortada con los auxilios espirituales falleció ayer en esta ciudad la virtuosa y distinguida señora doña Isabel Llorca Carvajal, esposa de nuestro estimado amigo don Francisco Lita Mirano.

El bendecido carácter de la Inmaculada le había conquistado entre sus

numerosas amigas generales simpatías, por lo que la noticia de su fallecimiento causó gran pena. Desearse en paz el alma de la finada y reciba su afligido esposo e hija y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Función solemne Mañana domingo, a las diez, se celebrará en la iglesia del Rosario (Santo Domingo) la función a Nuestra Señora de la Aurora, dedicada por su cofradía; siendo orador el prebitero don Pedro Vazquez Ca. o.

Sufragios Los celebrados ayer en la iglesia de Capuchinas por el alma del que en vida fué nuestro querido amigo don Jerónimo Torres Garcia-Olazo, se vieron muy concurridos.

Piadoso recuerdo Ayer 19, con motivo de cumplirse el cabo de mes, de la defunción del que en vida fué el distinguido murciano y profesor de Dibujo de este Instituto provincial don Antonio de la Torre y López, se celebraron misas y la Hora Santa, en la iglesia de San Miguel, asistiendo numerosos amigos del finado.

Observaciones

Diario de observaciones de 1917. Dia 19 de Octubre. Hora, m., s. Presión barométrica en milímetros, Temperatura, Dirección, Fuerza, Estado del cielo, Temper. Máx. a la sombra, Id. mín. al sol, Id. mín. del aire, Id. mín. en el reflector, Evaporación en milímetros, Lluvia en el día de ayer.

Espectáculos

Circo Secciones de cine a las seis y media y nueve y media. Colosal programa de películas.

Ortiz Secciones de cine y variedades a las seis y media y nueve y media. Exotic de Gloria Iñiguez, canciones; Conuelo Díaz Gay, baillarina; y Lopretti, transformista.

Boletín Religioso

Octubre 1917 SABADO XX San Ceprasio, San Juan Cancio y Santa Irene virg. y m.

MES DEL ROSARIO Es el Rosario. - Por la noche al toque de oraciones.

En Santa Ana. - Por la mañana a las ocho y por la noche al toque de oraciones.

En la Merced. - A las siete y media con exposición de S. D. M., rosario y ejercicio.

En San Nicolás. - Por la mañana durante la misa de siete y media con exposición de S. D. M.

VILLA Y ALUMBRADO Dia 20. - En San Nicolás por don Mariano Diaz Cassou y doña Irene Domenech y demás difuntos.

Día 21. - En el Rosario.

HUELIZAS

Defunción Falleció de persona enferma y con dolencia el día de ayer a las 67 años de edad, el que en vida fué nuestro buen amigo don Martín Martínez Farasquez, persona que por sus virtudes que

Flodes gozaba del aprecio y simpatía de todos sus convecinos...

A su desconsolada familia y muy especialmente a su hijo don Cefe...

En breve contrarátulos indisolubles lazos del matrimonio, la bella y simpática señorita Rosa...

Par adelantado enviamos nuestra enhorabuena a la enamorada pareja...

MANUEL SEGURA.

17-10-1917.

Comentarios militares

En tierras de Oriente, hasta los Carpates, sin ocurrir nada extraordinario...

Al Este de Tulcea, muy cerca de Prilav, dispersó el fuego de las huestes germanas...

Además, cabe advertir que la dominación tentada de la isla de Oel es casi absoluta...

Examinando la situación en Macedonia, es de ver como las tropas del general Sarrail prosiguen inactivas...

En las jornadas últimas aumentó la actividad artillera de las fuerzas aliadas...

En el D. Bropejeje y al sudoeste del lago Doiran rechazaron los alemanes varias patrullas enemigas...

uido nuevas noticias de la situación de ruzos y otomanos en las zonas asiáticas.

En la zona de operación es nuestro italiano, sigue paralizado la pelea, aunque se anuncia con insistencia nuevos y bríosos asaltos de las tropas de Cader...

En el campo de batalla de Flandes, donde los ingleses arrojaron contra las posiciones germanas cientos de miles de combates...

En su primer avance lograron, en virtud del ímpetu de su avalancha, penetrar en las posiciones contrarias...

Tuvo lugar el movimiento en cuestión en un frente de ataque de cuatro kilómetros...

La operación se desarrolló desde el Scarpa a la carretera de Cambrey, siendo el punto más avanzado que en aquella región poseen los ingleses...

En una de las últimas jornadas atacaron en la orilla oriental en un frente de un kilómetro...

Los soldados de Petain siguen manteniendo una prudente e inaplicable persistencia en la defensiva...

DE SUCINA

Funerales

En la iglesia parroquial de este pueblo se han celebrado solenes funerales por el descanso eterno del alma de la virtuosa señora...

tador general de la casa de don José María Guilla...

Puede decirse que el pueblo en masa asistió a este acto, demostrando sus simpatías por la apañada familia.

En representación de la familia asistió don José Sánchez Ubeda, hermano del viudo...

Reciba nuestro amigo el señor Sánchez Ubeda y su familia nuestro más sentido pésame.

Corresponsal

Los dos sistemas

Entre los juicios de la Prensa neutral, comentando la pena de muerte dictada por los tribunales franceses contra la hermosa bailarina Mata Hari...

SARNA

(RONA)

Sin baño la cura rápidamente el Anisárrico Martí 3 pesetas frasco. Depósito: San Bartolomé, 10.—Farmacia.

PUBLICACIONES

«Revista de Derecho Privado».

A los Abogados, Jueces, Notarios, Registradores, etc., interesa conocer la «Revista de Derecho Privado», única que en España se publica especialmente dedicada al estudio del Derecho civil y mercantil...

El Comité Permanente de las Congregaciones de Economía Nacional, encargado de la organización de la Asamblea, ha trasladado su oficina a la calle de San Bernardo...

Frutos del mercado

PISCADERIA: Pescado, por kilo, del día 19: Chapez, 0'60.—Morenas, 0'60.—Mujel, 1'20.—Magras, 1'00.—Sardías, 0'80.—Pezada, 2'00.—Mero, 2'00.—Boga, 0'60.—Dorada, 1'00.—Buzarrón, 0'60.—Salmonete, 2'00.

Asamblea nacional de ferrocarriles

A petición de gran número de personas y entidades que desean prestar su cooperación a los trabajos de esta Asamblea...

La Comisión organizadora cuenta con ofrecimientos de muy interesantes trabajos y espera mayores cooperaciones que contribuyan a dar un paso decisivo en el estudio fundamental para nuestra economía...

El Comité Permanente de las Congregaciones de Economía Nacional, encargado de la organización de la Asamblea, ha trasladado su oficina a la calle de San Bernardo...

Se ha publicado y pronto será repartido entre los Congregacionistas y puesto a la venta, el libro resumen de los trabajos del II Congreso de Economía Nacional...

Boletín Oficial

El día 19 contiene: Parte oficial: Efectos de la futura de Misa sobre solicitud de pertenencias. El de Mentas sobre distancias...

LA CENSURA

Como nuestros lectores han de encontrar necesariamente en esta periódico falta de información de determinados asuntos importantes...

- «De la cuestión militar. De Juntas de defensa. De movimiento de tropas. De mítines y huelgas. De manifestos y proclamas societarias. De torpedos en nuestras costas. De movimiento de buques de guerra. De exportaciones. Ni que se comente la guerra. Ni que queden en los periódicos huellas de la censura.»

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas. San Juan: Defunciones, 3. Rescaldos, 6. Matrimonios, 0.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: D. Julio García Gutiérrez. médico bacteriólogo.

RECREATIVE SPORT

Servicio permanente de Restaurant. Atracciones todos los días. ACADEMIA DE COMERCIO DIRIGIDA POR D. Federico Díaz Pueho.

Jabón de la casa Gal

Los hay de las varias clases que elabora esta acreditadísima casa. BAZAR MURCIANO. Platería, 66 y 68, Murcia.

Y una hora después de este abandono se produjo el accidente, ó sea el tiempo normal que habría tardado el bañero de perros en llegar en la barca a este puente...

¿Y la mujer encontrada al día siguiente sobre una montaña de maderas y salvada por los marineros? No sería la pobre compañera de Juliet?

Por último, los bucles rubios admirados por Teresa, la ropa sin marca, la blusa de paño verde y, sobre todo, aquella medalla perdida al cuello del niño...

Si, todo esto se encadenaba, se entrelaba maravillosamente; no era un concurso afortunado de cosas una reunión de coincidencias debidas a azar...

¡Su hijo! ¡Este bello joven esta inteligencia, este

sér dulce, valeroso y bueno, era su hijo, su niño, su hijo...

Desde diez años atrás, que había reconocido y deplorado la enormidad de su crimen, le había llorado y buscado largo tiempo.

Pensar que había envejecido, privado voluntariamente de la dicha inmensa de ver crecer a este ser tan querido, de formar su corazón y su cerebro...

Por él, por el solo, debía reparar el error monstruoso de toda su vida, devolviéndolo a su mujer, siempre adorada, a esta criatura exquisita digna y noble en el infortunio...

En lo sucesivo, este hijo sería su orgullo y su alegría, el agrado talisman que debía permitirle la vindicación de su vida pasada...

¡Y pensar pensar que le había tenido frente a frente, sin que en su corazón, ulcerado por los remordimientos, en su alma ensiosa de esperar y de reparación...

Cierta es que, instantáneamente, una gran simpatía le recorrió siempre al ingresar y un sentimiento inexplicable, surgido de la más pro-

fundo de su ser y sin análisis posible, le había hecho bucear varias veces, con cierta alegría, iniciativa é interna, su compañía...

—Mi hijo, mi hijo — se repetía a sí mismo en alta voz. Y al pronunciar estas dos palabras, una dicha infinita le inundaba...

—¡Mi hijo! — repetía aun con cierto gorgo delirio.

Eso, subitamente, sus ojos, animados por la dicha, se ensombrecieron, contrayéndose sus neuronas bajo la impresión de un sufrimiento indescriptible.

La dolorosa realidad reaparecía de repente, y se asía a él con violencia.

—¡Andrés era su hijo, esto ahora era indiscutible; pero, donde se hallaba a la zorra?

—¿No le habían dado a entender que quizás partió para siempre?

—¿Dónde estaba? ¿qué hacía? ¿le volvería a ver más?

¿Dónde le encontraría, dónde la cojerle dulcemente de la mano para debelarlo a su desolada madre, al querido y desolado hogar conyugal reconstituido por su sola presencia?

delitos y las alegrías los temores, las ilusiones y las esperanzas.

Poco a poco su espíritu encontró, al ser la calma, la claridad, la lucidez necesaria para coordinar sus pensamientos.

«Ac a una examinó largamente los datos recogidos, temeroso de engañarse aún y resolviéndose voluntariamente a los impulsos de su razón.»

Andrés debía tener veintidós años; justamente la edad que a la sazón tendría su hijo.

Había sido recogido del Sena, en el Point-du-Jour, a las once de la noche, el mismo día en que él, el conde de Prasles, abandonaba criminalmente a su hijo en manos del miserable fúlot.

